

BILAN MI-MANDAT



**3 ANS AU SERVICE
DES BARPAIS** ←



ÉDITO



BLANDINE
SARRAZIN

Maire du Barp

**Chères Barpaises,
 chers Barpais,**

Voici 3 ans déjà que vous nous avez confié la responsabilité de conduire pour 6 ans les destinées de notre communauté barpaisse sur la base d'une nouvelle ambition, d'une nouvelle vision pour notre commune et du contrat municipal que nous avons proposé.

Conformément à notre engagement de faire du Barp une ville citoyenne où chaque habitant puisse se sentir écouté et impliqué, nous avons réalisé un bilan d'étape à mi-mandat afin de vous rendre compte des résultats de nos premières actions mais aussi pour vous préciser les perspectives de cette seconde partie de mandature.

Personne ne contestera que le début du mandat fût difficile car marqué par des crises majeures (Covid, guerre en Ukraine et feux de forêt notamment) auxquelles nous avons dû faire face et qui ont bousculé notre prise de fonction et notre agenda.

Pour autant, vous le constaterez par vous-même à la lecture de ce bilan, nous respectons notre feuille de route même s'il nous a fallu, ici et là, consentir quelques ajustements. Mieux encore, et chaque fois que cela nous a été possible, nous sommes allés au-delà de nos engagements, s'agissant par

exemple de la mise en place de nouveaux services à la population (délivrance en mairie des Cartes Nationales d'Identité et installation prochaine d'une gendarmerie sur notre commune).

Une première partie de mandat pour réorganiser ce qui devait l'être, pour finaliser et planifier les grands projets à venir, pour concrétiser certains de nos engagements au bénéfice de la jeunesse, de la solidarité entre générations, des premiers dispositifs de démocratie participative et de l'animation de la ville.

“
NOUS SOMMES DÉTERMINÉS À POURSUIVRE NOTRE AMBITION ET À HONORER LE CONTRAT MUNICIPAL PASSÉ EN 2020
 ”

Nous abordons désormais avec beaucoup d'enthousiasme cette seconde partie du mandat qui va nous permettre de concrétiser nombre de nos projets à commencer par le réaménagement du centre bourg comme nouvel espace de vie quotidien. Les premiers travaux débuteront dès 2024 et s'échelonneront jusqu'en 2026.

Vous l'aurez compris, nous sommes déterminés à poursuivre notre ambition et à honorer le contrat municipal passé en 2020 pour faire de notre ville un lieu de vie redynamisé où chacune et chacun puisse s'épanouir.

Pour une présentation détaillée de ce bilan d'étape et échanger ensemble, je vous donne rendez-vous, avec l'ensemble de l'équipe municipale, **lundi 27 novembre à 18h30, Salle du Bateau Lyre.**

Bonne lecture !



NOS 10 ENGAGEMENTS

2020 » 2026

EXTRAIT DE NOTRE PROGRAMME 2020



01

APPLIQUER LA CHARTE ANTICOR DANS NOS MANDATS D'ÉLUS LOCAUX

En complément de « la charte de l'élu local » que nous appliquerons, nous intégrerons des propositions d'ANTICOR qui visent à lutter contre la corruption et rétablir l'éthique en politique.



02

RASSEMBLER LES CITOYENS AUTOUR D'UN NOUVEAU PROJET DE VIE

Nous favoriserons la participation de chacun par la mise en place de dispositifs adaptés soutenant la citoyenneté et la démocratie participative dans notre ville.



03

CRÉER UNE COMMUNE VIVANTE, ÉQUILBRÉE ET DYNAMIQUE

Notre priorité sera la construction d'un vrai cœur de ville ambitieux et cohérent en favorisant l'installation de commerces de proximité.



04

ANTICIPER ET RÉPONDRE AUX ACTES D'INCIVILITÉ

Nous favoriserons les actions nécessaires à la tranquillité publique en mettant tout en œuvre pour un environnement sûr et convivial, et ainsi dissuader tout acte malveillant.



05

OFFRIR À NOS ENFANTS LES MOYENS NÉCESSAIRES À LEUR ÉDUCATION ET À LEUR ÉPANOUISSEMENT

La qualité de l'accueil des enfants dans toutes nos structures, y compris les lycée et collège, doit constituer le socle de notre action municipale.



06

METTRE EN ŒUVRE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE À NOTRE ÉCHELLE DANS LE CADRE DE NOTRE RESPONSABILITÉ VIS-A-VIS DES GÉNÉRATIONS FUTURES

Nous nous engageons à puiser dans le vaste réservoir de mesures déjà expérimentées avec succès dans d'autres territoires et dans la charte du Parc Régional des Landes de Gascogne.



07

APPORTER UNE QUALITÉ DE SERVICES POUR TOUS

Nous nous engageons à écouter tous les barpais et à aider les personnes en difficulté en les accompagnant et en proposant des réponses et des solutions adaptées.



08

SOUTENIR LE DÉVELOPPEMENT DE LA VIE ASSOCIATIVE, CULTURELLE ET SPORTIVE

Nous encouragerons le dynamisme du tissu associatif barpais essentiel pour notre commune, soutiendrons et valoriserons le travail de tous les bénévoles en favorisant la coopération de tous.



09

ÉTABLIR UNE GESTION SAINTE ET MAÎTRISER LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

Nous optimiserons les dépenses, rechercherons les cofinancements et subventions auprès des grandes collectivités tout en préservant le niveau et la qualité des services rendus aux habitants.



10

RENFORCER NOTRE DÉMARCHE DE COOPÉRATION AVEC L'INTERCOMMUNALITÉ

Nous serons acteurs influents au sein de La Communauté de Communes dans ses différentes compétences.

LE BARP

UNE VILLE VIVANTE, ÉQUILBRÉE ET DYNAMIQUE



↑ Projet d'aménagement du centre-bourg

→ ON L'A DIT, *ON L'A FAIT*

CADRE DE VIE ET URBANISME

- Finaliser le projet de réaménagement du centre-bourg (recueil des opinions citoyennes, mise en place d'un comité consultatif, validation du projet architectural, sélection des prestataires, phasage des travaux, notification du marché de maîtrise d'œuvre)
 - Valider le projet de rond-point de l'église (étude de trafic)
 - Valider les cheminements doux du centre-bourg
 - Aménager les abords de l'église (parking, voie douce, toilettes publiques)
 - Finaliser le projet au lieu-dit La poste (résidence intergénérationnelle, pôle médical, logements sociaux)
 - Finaliser le projet du champ de foire
 - Lancer des travaux nécessaires à l'aménagement et la sécurisation des accès piétons, cyclistes et routiers (dans le cadre du projet centre-bourg)
- “
LES PREMIERS TRAVAUX RELATIFS AU RÉAMÉNAGEMENT DU CENTRE-BOURG DÉBUTERONT EN 2024
”
- Réaliser des études nécessaires à l'implantation d'une antenne téléphonique relai supplémentaire dans le cadre du programme New Deal
 - Moderniser l'éclairage public (passage en LED)
 - Participer activement à l'élaboration du PLUiH
 - Obtenir une zone urbanisable supplémentaire de 6,5 ha par dérogation



Le mot des élus

À l'issue de cette première partie de mandat, nous arrivons maintenant à la réalisation concrète des nombreuses études menées au cours de cette période, en particulier celles portant sur le réaménagement du centre-bourg.

Cela se traduit par le lancement prochain de projets d'envergure dont il est important de noter qu'ils seront menés en stricte conformité avec la réglementation des marchés publics.

Nous sommes heureux d'annoncer que les premiers travaux relatifs au réaménagement du centre-bourg débuteront en 2024.

Parallèlement à l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal et Habitats (PLUiH) dans un contexte exigeant, la commune a obtenu une dérogation pour l'extension de l'urbanisation, une étape indispensable pour soutenir la croissance démographique de notre commune.

**Jacques MORETTO,
Philippe LAFON
et Marc LATOUR**



Le mot des élus

À la fin de cette première partie de mandat, nous constatons avec satisfaction la concrétisation des nombreuses études entreprises au cours de cette période.

Cela se manifeste par la mise en œuvre ou le lancement de projets importants dans notre commune.

L'élaboration des programmes, des diagnostics et des études préliminaires, bien que chronophages, nous assure désormais la réussite des opérations en conformité avec les réglementations des marchés publics (loi MOP).

Thierry PRÉMONT
et **Jérôme BORTHABURU**

EMBELLISSEMENT DE LA VILLE

- Lancer l'**embellissement du centre bourg** et des entrées d'agglomération
- Utiliser rigoureusement des deniers publics dans l'**entretien et l'embellissement du patrimoine communal**
- **Renforcer et réorganiser les services techniques** municipaux pour augmenter leurs compétences et assurer un meilleur service
- Établir un diagnostic et mise en conformité des voiries et bâtiments communaux (handicap, amiante, plomb)
- Améliorer progressivement l'éclairage public avec traitement des zones blanches
- Entretien la peinture et la signalisation routière
- Réaliser une étude globale d'aménagement de l'esplanade Michel Villenave avec implantation de nouvelles constructions : Bâtiment Associatif pour les sports de loisirs/Maison des sports de combats/Pas de tir Pentathlon Moderne/Terrains de tennis/Kiosque des assos/Piste de prévention routière/Terrains de pétanque
- Réhabiliter l'extérieur et l'accueil de la Mairie
- Moderniser le bâtiment Médecine du travail
- Réparer la charpente et la couverture de l'Église
- Réaliser une campagne annuelle de recalibrage et entretien des fossés communaux
- Établir un plan pluri-annuel de création et réhabilitation de voiries
- Entretien régulièrement les écoles
- Effectuer des travaux de réhabilitation énergétique de l'école Les Lutins avec la CDC (700 000 €)
- Adhérer au régime forestier ONF et définir un aménagement de la forêt 2024-2038

➔ NOUS LE FERONS BIENTÔT

- Réhabiliter la toiture du gymnase
- Agrandir le parking du gymnase
- Réaliser une aire de covoiturage
- Aménager une piste cyclable et une liaison douce Haureuils /centre bourg
- Obtenir le label « Ville fleurie »
- Étudier une signalétique urbaine homogène et attrayante
- Étudier l'embellissement des ronds-points
- Embellir l'espace d'Haureuils



↑ Bâtiment associatif pour les sports de loisirs

LE BARP

UNE VILLE QUI INVESTIT DANS L'ÉDUCATION DE SES ENFANTS

→ ON L'A DIT, *ON L'A FAIT*



Le mot des élus

En ce qui concerne l'éducation, notre vision était de mettre à la disposition de nos enfants les ressources nécessaires pour leur épanouissement, et après trois années de mandat, nous sommes ravis de constater que nos jeunes se sentent bien dans notre commune et commencent à développer un fort sentiment d'appartenance à cette ville.

Nous sommes satisfaits des accomplissements que nous avons réalisés jusqu'à présent dans le domaine de l'éducation.

C'est pourquoi, notre engagement envers l'avenir de nos jeunes reste inébranlable.

Nous travaillons avec une détermination sans faille pour continuer à créer un environnement éducatif serein qui favorise les apprentissages et l'épanouissement de chacun, car nous croyons fermement en leur potentiel et en leur avenir.

**Emilie MENDOZA,
Richard PIANARO
et Aurore VALERO**

PETITE ENFANCE

- Initier une journée de la petite enfance avec des portes ouvertes aux familles sur les différentes structures de la commune.
- Créer un café des parents "parent'aise" pour échanger autour de la parentalité dans une ambiance conviviale et chaleureuse



ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hébergement) ↗

SCOLAIRE ET PÉRISCOLAIRE

- Lutter contre les violences, discriminations et harcèlements en accompagnant les équipes d'animation dans la détection et sensibiliser les enfants sur ses thématiques
- Favoriser l'inclusion des enfants en situation de handicap en signant des conventions avec des AESH (accompagnant des élèves en situation de handicap)
- Travailler en étroite collaboration avec les équipes enseignantes sur les actions éducatives en établissant un nouveau PEDT (Projet Éducatif De Territoire)
- Créer une semaine de la parentalité
- Déployer les nouvelles technologies d'apprentissage numériques dans les écoles
- Créer un espace dédié à l'ALSH (accueil de loisirs sans hébergement) détaché des structures scolaires pour les 10/13 ans
- Diversifier les activités culturelles et sportives sur les temps d'APS (accueil périscolaire)
- Renforcer l'accompagnement scolaire et l'aide aux devoirs durant le temps périscolaire
- Créer un guichet unique pour les familles
- Investir dans un portail famille plus adapté

RESTAURATION

- Offrir une restauration Bio à nos écoliers et réduire les déchets plastiques dans nos restaurants scolaires (Loi Egalim)
- Améliorer l'environnement de prise de repas en créant des fresques sur les murs des cantines



↑ Multi accueil Les Fripounets

“
**NOTRE ENGAGEMENT ENVERS L'AVENIR
 DE NOS JEUNES RESTE INÉBRANLABLE**
 ”

JEUNESSE

- Créer un lieu de vie et d'animation devant le collège/ lycée avec l'installation des terrasses éphémères et la mise en circulation d'un véhicule mobile d'animation commun aux 5 communes du Val de l'Eyre
- Encourager des actions de respect de l'environnement à travers des ateliers et mise en place de poubelle de tri dans nos cantines



↑ Point Rencontre Jeunes

→ NOUS SOMMES ALLÉS PLUS LOIN

- Mettre en place des passerelles entre les différentes structures afin de favoriser l'intégration des enfants entre le multi-accueil, réseau petite enfance, écoles, APS, Accueils de loisirs
- Signer une convention de stage avec la ville jumelée en Allemagne
- Instaurer des échanges réguliers avec les directeurs d'écoles et les associations de parents d'élèves
- Installer des frigos solidaires dans les cantines
- Créer des aires de jeux à Haureuils et Mougnet

→ NOUS LE FERONS BIENTÔT

- Installer des espaces extérieurs de détente proches du lycée collège
- Aménager l'intérieur du PRJ (point rencontre jeunes)
- Créer une charte des ATSEM
- Créer un LAEP (Lieu Accueil Enfant Parents)
- Réfléchir à la tarification sociale sur la restauration scolaire

LE BARP

UNE VILLE SOLIDAIRE

→ ON L'A DIT, ON L'A FAIT

SOLIDARITÉS

- Travailler en étroite collaboration avec les associations caritatives
- Augmenter l'offre de logements sociaux (20 % minimum de logements sociaux exigés dans chaque projet de bâtiments collectifs privés)
- Mettre en place un accompagnement de proximité et pérenniser le Service d'Aide à Domicile en recrutant un travailleur social supplémentaire
- Signer une convention avec « Ma commune Ma santé » pour l'accès à une meilleure complémentaire santé des Barpais
- Accueillir les permanences hebdomadaires du conseiller numérique du conseil départemental



↑ Forum du maintien à domicile

HANDICAP

- Recenser, écouter et prendre en compte les besoins
- Réaliser un **diagnostic d'accessibilité des bâtiments communaux** et mettre en place un plan pluriannuel d'investissement



Le mot des élues

L'action sociale et la solidarité sont des priorités essentielles pour l'équipe municipale.

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) joue un rôle déterminant en tant que relais efficace pour toutes les démarches administratives visant à aider les habitants du Barp dans différents aspects de leur vie (aide sociale, accompagnement social, demande de logement social, aide alimentaire, aide aux personnes âgées, accompagnement situation d'urgence, etc.)

Nous nous engageons à :

- Informer la communauté,
- Écouter les besoins et préoccupations,
- Accompagner les habitants dans leurs démarches,
- Orienter vers les services appropriés,
- Fournir une assistance de qualité aux personnes les plus vulnérables.

Christine DUPRÉ
et Isabelle CHAUBELL

→ NOUS SOMMES ALLÉS PLUS LOIN

- Installer le CCAS dans le nouvel Espace Social Salinier pour un meilleur accueil du public
- Gérer la crise sanitaire COVID / distribution masques/ accompagnement à la vaccination
- Accueillir des familles ukrainiennes et collectes de produits
- Instaurer une solidarité incendie 2022 / Accueil des sinistrés et des pompiers
- S'engager dans l'organisation de la « Semaine Bleue » avec le conseil des sages
- Organiser le café des aidants
- Encourager et accompagner la préfiguration du centre socio-culturel avec la CDC du Val de l'Eyre

→ NOUS LE FERONS BIENTÔT

- Créer des ateliers Seniors dépendants pour un accueil de jour en itinérance
- Encourager les échanges intergénérationnels
- Mettre en place un Jardin Partagé avec le conseil des sages
- Favoriser l'installation d'une épicerie solidaire itinérante

LE BARP

UNE VILLE SÉCURISÉE

→ ON L'A DIT, *ON L'A FAIT*

CONFORMITÉ ET SÉCURITÉ

- Mettre à jour régulièrement l'**étude de sûreté et de sécurité publique** et la faire appliquer
- Développer le réseau social « **Les voisins vigilants et solidaires** » avec distribution des kits de dissuasion transformé bientôt en "Participation Citoyenne"
- Finaliser le **plan communal de sauvegarde**
- Signer une convention de coordination entre la ville et la Gendarmerie Nationale (Équipements de protection de la PM)
- Mettre en place une convention avec le RAID
- **Sécuriser la plaine des sports**
- Organiser des permanences régulières du conciliateur de justice
- **Renforcer l'équipe de police municipale**

*Le mot de l'élu*

À mi-mandat municipal, je suis fier de partager un bilan positif des actions menées en lien avec ma délégation en tant qu'ad-joint au maire chargé de la sécurité.

Ces actions témoignent de notre engagement continu envers la sécurité et le bien-être de nos habitants. Nous demeurons déterminés à travailler sans relâche pour faire de notre ville un endroit où chacun se sent en sécurité et protégé.

Sébastien BARDET

“
**ENSEMBLE,
 NOUS ŒUVRONS
 POUR RENFORCER
 LE BIEN-ÊTRE ET
 LA SOLIDARITÉ AU SEIN
 DE NOTRE COMMUNE**
 ”



←
 Piste
 d'éducation
 routière

→ **NOUS
SOMMES
ALLÉS**
PLUS LOIN

- Répondre à l'appel de candidature et obtenir **une brigade fixe de gendarmerie dans le cadre du plan national des 200 brigades**
- Créer une piste de prévention routière

→ **NOUS
LE FERONS**
BIENTÔT

- Développer le réseau de vidéo-protection
- Mettre en place un système d'alerte connecté dans les écoles (PPMS)
- Proposer et prendre en charge une partie du coût de la formation aux premiers secours citoyens
- Organiser des réunions publiques sur diverses préventions

LE BARP

UNE VILLE ANIMÉE ET SPORTIVE



Le mot des élus

Nous nous étions engagés à fournir à chaque association, les moyens nécessaires pour exercer leurs activités dans des locaux adaptés, à les soutenir et les accompagner dans leur quotidien.

Nous aspirons pour les 3 prochaines années, à enrichir notre ville de nouveaux projets culturels, à travers de nouveaux spectacles, festivals, qui ouvriront les portes de la musique, de la danse et du théâtre.

Nous souhaitons renouer avec les moments festifs qui font la vie de notre commune et les enrichir encore davantage. Terre de Jeux, l'Eyre de fête, Le troquet vagabond, le Marché des producteurs de pays, le Marché de Noël, et bien d'autres, sont au cœur de notre agenda pour favoriser la convivialité et l'épanouissement de notre commune.

**Martine REBIFFÉ,
Laetitia BARTET
et Denis MAURIN**

→ ON L'A DIT, *ON L'A FAIT*

- **Redynamiser et développer l'offre sportive** (accueil de nouvelles associations avec de nouvelles activités, soutien du sport à l'école)
- **Entretenir et développer nos infrastructures** (travaux de pérennisation des installations, construction d'une salle pour la pratique d'activités d'entretien) et maison des sports de combat
- **Obtenir les labels « terres de jeux et génération 2024 »** (implication des groupes scolaires valeurs et rayonnement olympique)
- **Créer un pôle sports et jeux de plein air**
- **Soutenir les nouveaux projets culturels** (événements, formations)
- Augmenter le budget "subventions aux assos" de 20 %
- **Harmoniser et développer nos infrastructures** (aménagement de la salle du bateau lyre, équiper la salle du Val de l'Eyre, réaffectation des salles aux associations)



*Jonathan Abellan Photographe
Terre de Jeux 2024 - Le Barp*

↙ Jazz Festival au Barp



- **Développer l'offre culturelle et de loisirs** (programmation culturelle étoffée avec l'agenda culturel, festival Jazz, résidences d'artistes, partenariat La Caravelle et l'IDDAC, pass culture, promotion des activités artistiques à l'école, soutien médiathèque...)

- Apporter un soutien administratif et technique aux Associations

- **Valoriser et récompenser le bénévolat**

“
**NOUS SOUHAITONS
 RENOUER AVEC LES
 MOMENTS FESTIFS
 QUI FONT LA VIE DE
 NOTRE COMMUNE**
 ”

- Fédérer les associations
- Réunir les Barpais pendant les fêtes traditionnelles de la commune
- **Favoriser la convivialité et le partage**
- Fournir un appui logistique important par les services techniques et administratifs

→ **NOUS
 SOMMES
 ALLÉS**
PLUS LOIN

- Accompagner les associations pendant les périodes de COVID19 pour assurer leurs activités du mieux possible

→ **NOUS
 LE FERONS**
BIENTÔT

- Proposer des vacances sportives et culturelles aux familles avec le dispositif CAP33 intercommunal



↖ Marché des producteurs

LE BARP

UNE VILLE CITOYENNE

→ ON L'A DIT, ON L'A FAIT

- Appliquer la charte ANTICOR
- Améliorer la communication et la transparence (café du maire, application Intramuros) pour plus de démocratie de proximité
- Permettre aux citoyens de se tenir informés (rencontres de proximité, réunions publiques)
- Permettre aux citoyens d'échanger et d'étudier avec les élus les projets de la ville et d'être informés des décisions (mise en place Conseils des Sages, comité consultatif)
- **Permettre aux citoyens de s'impliquer dans la co-construction d'un projet** (questionnaire en ligne, conseil citoyen, jury concours projet centre-bourg)
- **Signer le serment de jumelage avec la ville de Brechen** (rencontres franco-allemandes, échanges scolaires, comité de jumelage, liens collège et lycée)
- Créer la charte de la participation citoyenne, issue d'un travail collaboratif avec des citoyens volontaires
- Dynamiser et soutenir les actions du **Conseil Municipal des Enfants**



Le mot des élus

À mi-mandat, nous sommes ravis de constater les progrès significatifs que nous avons accomplis en faisant du Barp une véritable « ville citoyenne ».

Nous nous sommes engagés à promouvoir la participation active de nos concitoyens dans la vie de la commune, et nous sommes fiers de voir que cette vision prend de plus en plus forme.

En tant qu'élus chargés de la communication, de la citoyenneté et de la démocratie participative, nous sommes déterminés à continuer à œuvrer pour que dans notre commune, chaque habitant se sente écouté et impliqué.

Nous sommes sur la bonne voie pour faire du Barp un modèle de participation citoyenne, et reconnaissants envers nos concitoyens pour leur engagement et leur contribution à cette réussite collective.

**Norbert KOUANDOU,
Christelle DUPORT
et Christiana BOCQUET**

→ NOUS SOMMES ALLÉS PLUS LOIN

- Mettre en place au sein de la Mairie d'un service de proximité Cartes d'identité/ Passeports
- Créer une Maison des plantes
- Participer activement avec le bureau de la Communauté de Communes au projet de centre socio-culturel

→ NOUS LE FERONS BIENTÔT

- Organiser des réunions de quartiers
- Mettre en place un Conseil Municipal des Jeunes
- Mettre en place un budget participatif et des conseils de quartiers
- Lancer le Passeport citoyen avec le soutien du Conseil Municipal des Enfants

“
PROMOUVOIR LA PARTICIPATION ACTIVE DE NOS CONCITOYENS DANS LA VIE DE LA COMMUNE
”



LE BARP

UNE VILLE QUI PRÉSERVE LE NIVEAU ET LA QUALITÉ DES SERVICES PUBLICS



Le mot des élus

Notre équipe municipale continue de mettre en œuvre son programme d'investissement, et ce malgré un contexte économique complexe marqué par une hausse sans précédent des coûts de l'énergie et des matières premières.

Cette situation nous oblige à nous adapter pour faire face aux défis.

Cependant, nous sommes déterminés à poursuivre nos ambitions, car nous sommes profondément attachés à offrir aux Barpaises et Barpais les services publics tant espérés.

**Virginie CORREIA
et Franck KERLAU**

→ ON L'A DIT, ON L'A FAIT

FINANCES

- **Maîtriser la fiscalité communale** pour les 6 années de la mandature
- **Solliciter systématiquement les subventions** de toutes natures
- **Renégocier l'ensemble des emprunts** de la commune
- Lancer des appels d'offre systématiques pour les moyens et grands projets
- **Augmenter de 20 %**, dès le début du mandat, **l'enveloppe allouée en soutien des associations**
- **Réguler les dépenses de fonctionnement** pour augmenter le niveau et la qualité de services rendus aux habitants

INTERCO

- Assurer une présence pro active au sein de la CDC
- Poursuivre une politique active de développement économique en soutien de l'emploi de proximité (projet de coworking et hôtel d'entreprises dans la zone Eyrialis)
- Réaliser l'adaptation de la rue des Bouvreuils ainsi que la création des parkings du lycée/collège
- Mutualiser certains achats pour réduire les coûts
- Réaliser des travaux dans les écoles
- Intensifier les actions de l'Office de Tourisme Intercommunal (3 boucles de randonnée réalisées sur Le Barp)



Service cartes d'identité et passeports ↗

→ NOUS SOMMES ALLÉS PLUS LOIN

- Réaliser une étude organisationnelle 2022 avec consultation des habitants sur les services de la Ville et participation des agents municipaux à cette réflexion
- Réorganiser progressivement les services pour **un meilleur service public** en fonction des opportunités
- Augmenter l'attractivité de la municipalité pour les agents en mettant en place un certain nombre de dispositifs (télétravail, matériel adapté, logiciels adaptés, etc.)

LE BARP

UNE VILLE ENGAGÉE DANS LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

→ ON L'A DIT, ON L'A FAIT

- **Réduire les dépenses énergétiques communales** (eau, électricité, énergie fossile)
- **Mieux gérer les déchets** (informer et sensibiliser, installer en test des poubelles sélectives, lutter contre les décharges sauvages, mobiliser les citoyens sur des événements éco-citoyens)
- **Adopter une approche environnementale pour les projets urbains en cours et à venir** (espaces arborés, plates-bandes de jachère fleurie et perméabilisation des parkings résidentiels)
- Réduire les mégots sur l'espace public, convention signée avec Alcome
- Sensibiliser au compostage et tri des déchets avec la CDC du Val de l'Eyre
- Étudier les opportunités de récupération des eaux de pluie sur les projets
- Valoriser l'appli Mobi/Rezo-pouce
- **Renforcer le transport à la demande**
- Poursuivre l'accession des bâtiments publics aux personnes à mobilité réduite

“
LES ENJEUX LIÉS À L'ENVIRONNEMENT ET AU CHANGEMENT CLIMATIQUE SONT PRÉSENTS DANS BEAUCOUP DE NOS RÉFLEXIONS
”



Convention de partenariat signée entre la commune la CDC le CEA CESTA, la SEM Route des Lasers et l'industriel GDS - projet hydrogène



Le mot des élus

Au-delà de cette page, un certain nombre d'actions écologiques ont été citées dans les pages précédentes. En effet, les enjeux liés à l'environnement et au changement climatique sont présents dans beaucoup de nos réflexions, que ce soit au niveau de l'urbanisme, pour les projets du centre bourg et la construction de nouveaux bâtiments, dans le cadre des économies d'énergie des bâtiments existants, de l'éclairage public, les activités auprès de la jeunesse, l'aménagement de la forêt communale, la réduction des déchets et la gestion de l'eau et l'assainissement etc.

Les avancées écologiques font l'objet d'une stratégie nationale voire internationale mais s'effectuent aussi à l'échelle de la commune et de chacun d'entre nous.

L'équipe municipale

→ NOUS SOMMES ALLÉS PLUS LOIN

- Financer des surcoûts dans le budget municipal liés aux Inondations en 2021 et aux incendies en 2022
- Établir le schéma directeur de ruissellement des eaux pluviales à l'échelle de la CDC du Val de l'Eyre
- S'engager dans la démarche de labellisation « Réserve Internationale de Ciel Étoilé (RICE) en partenariat avec le Parc Naturel Régional des Landes de Gascogne pour réduire les nuisances lumineuses et économiser l'énergie en éteignant l'éclairage public de minuit à 5h
- Créer un marché de producteurs estival festif, véritable vitrine des producteurs et des savoir-faire de nos terroirs en lien avec la Chambre d'agriculture de la Gironde

→ NOUS LE FERONS BIENTÔT

- Encourager le développement des installations agri-voltaïques
- Organiser des ateliers rencontres pour sensibiliser à l'environnement et à la biodiversité, notamment dans les activités périscolaires
- Développer le projet de production hydrogène vert à partir du parc photovoltaïque sur friche aquatique
- Développer les voies douces dans le cadre du programme "Collège à vélo"
- Étudier une offre de vélo-location entre le centre-bourg et le lycée/collège

TRIBUNES LIBRES

RÉ-AGISSONS POUR UN NOUVEL HORIZON

À mi-mandat, partageons nos réalisations et ambitions. La démocratie participative guide notre action, avec le conseil des sages, le conseil municipal des enfants et des consultations publiques pour renforcer l'engagement citoyen. L'éducation demeure prioritaire, avec des outils numériques en classe et des activités extra-scolaires variées pour nos jeunes. La sécurité s'amplifie avec le renforcement de la police municipale et la création de la brigade fixe de gendarmerie.

La culture anime notre ville avec des moments festifs. Les grands projets, tels que le Batasso, le Dojo, le Kiosque, le nouveau CCAS, et l'embellissement de notre commune, représentent un investissement conséquent pour améliorer notre cadre de vie. Les travaux pour le centre-bourg débiteront en 2024. Nous appuyons nos associations, véritables piliers de notre commune. Notre travail se poursuit pour un Barp prospère, inclusif et dynamique. Ensemble, bâtissons notre avenir.

LE BARP ENSEMBLE

Cette municipalité a décidé de faire un bulletin municipal de bilan à mi-mandat dont nous ne connaissons pas le contenu à l'heure où l'on nous demande d'écrire cette tribune limitée à quelques lignes.

Notre groupe pense que les barpais n'ont pas besoin d'un document plus ou moins objectif pour se faire une opinion ; chacun d'entre-nous, en fonction de ses expériences et observations sur l'évolution de la commune est à même de tirer ses propres conclusions..

Il est évident qu'une municipalité doit choisir ses priorités.

Nous aurions en ce qui nous concerne davantage mis l'accent sur l'entretien de nos routes, de nos trottoirs, des cheminements doux, des espaces verts, sur la sécurité également...

Où en est par ailleurs la restructuration du centre bourg qui n'a hélas toujours pas bougé en trois ans ?

AVEC VOUS POUR LE BARP

Conformément aux dispositions de l'article L2121-27-1 du code général des collectivités territoriales est publié dans ce bulletin municipal, un espace réservé à l'expression des différents groupes politiques représentés au Conseil Municipal. Avec vous pour Le Barp ne nous a pas fait parvenir de texte pour cette édition.

DEMAIN LE BARP

Conformément aux dispositions de l'article L2121-27-1 du code général des collectivités territoriales est publié dans ce bulletin municipal, un espace réservé à l'expression des différents groupes politiques représentés au Conseil Municipal. Avec vous pour Le Barp ne nous a pas fait parvenir de texte pour cette édition.

NOS PRIORITÉS

2023 » 2026

↓ **01**

Conduire le projet d'aménagement du centre bourg comme nouvel espace de vie quotidien

02



Renforcer l'entretien de notre ville en étoffant les services techniques dans une démarche structurée

04 ↓

03



Poursuivre l'accueil du lycée/collège par le programme d'amélioration des mobilités douces

Concrétiser l'offre de logements par la validation du PLUiH autorisant un projet de 6,5 ha

Poursuivre le programme de démocratie participative, démocratie de proximité

05 ↑



Nous vous invitons à la présentation de notre bilan mi-mandat le **lundi 27 novembre à 18h30, Salle du Bateau Lyre**
Blandine Sarrazin

Renforcer la police municipale

Renforcer les équipes du CCAS et SAAD

06 ↑

07 ↑